





Vergangenheit stark in die Produktionsinfrastruktur in der Schweiz investierten und dies weiterhin tun. So werden aktuell mindestens drei Produktionsstätten für hochwertige Zellkulturprodukte (monoklonale Antikörper) gebaut: CSL Behring in Lengnau, Biogen in Luterbach und Lonza in Visp. Zusammen mit den bestehenden Produktionsanlagen von Glenmark, Merck, Novartis, MSD, Roche und UCB werden diese die Exporte für Pharmazeutika, Vitamine und Diagnostika weiter steigern und damit die letztjährigen Rekordwerte übertreffen: 2017 wurden pharmazeutische und biotechnologische Produkte im Wert von CHF 83.8 Milliarden exportiert, was etwa 38 Prozent des gesamten Schweizer Exportvolumens entspricht.

Auch die Zukunftsaussichten sind vielversprechend: Die gefüllte Entwicklungspipeline der Schweizer Biotech-Branche und die Qualität ihrer Patente, die zur Hälfte aus sogenannten «Weltklassepatenten» mit besonders hohem Wertschöpfungspotential besteht, sichern der Schweizer Biotechnologie langfristig eine starke, kompetitive Rolle auf dem Weltmarkt.

#### **Mehr Informationen**

Der Swiss Biotech Report 2018 beleuchtet die wichtigsten Trends, Innovationsfaktoren und Innovationsquellen und fasst Themen und Fakten zur Entwicklung der Schweizer Biotech-Industrie zusammen. Der Report ist digital erhältlich unter:

<https://www.swissbiotech.org/report/swiss-biotech-report-2018>

#### **Swiss Biotech Report Steering Committee**

Michael Altorfer, Swiss Biotech Association  
Christian Fehr, SIX Swiss Exchange  
Florian Fisch, Schweizerischer Nationalfonds  
Daniel Gygax, biotechnet Switzerland  
Jan Lucht, scienceindustries  
Liv Minder, Switzerland Global Enterprise  
Christian Moser, Eidgenössisches Institut für Geistiges Eigentum  
Marco Peter, Innosuisse  
Jürg Zürcher, EY

#### **Medienkontakt**

Swiss Biotech Association  
Sabine Bamert  
Kommunikation  
[press@swissbiotechday.ch](mailto:press@swissbiotechday.ch)  
[swissbiotech.org/media](http://swissbiotech.org/media)

#### **Über Swiss Biotech und Swiss Biotech Association**

Die 1998 gegründete Swiss Biotech Association vertritt die Interessen der Schweizer Biotech-Industrie. Um ihre Mitglieder in einem wettbewerbsintensiven Markt zu unterstützen, setzt sich die Swiss Biotech Association für günstige Rahmenbedingungen und den Zugang zu Talenten, neuen Technologien und finanziellen Ressourcen ein. Die Swiss Biotech Association arbeitet mit zahlreichen Partnern und Life-Science-Clustern weltweit unter der Marke Swiss Biotech™ zusammen, um die Schweizer Biotech-Industrie zu stärken und zu fördern.

Weitere Informationen finden Sie unter [www.swissbiotech.org](http://www.swissbiotech.org).